

# FED - ACTUS

Mai 2025

Dépêche de la FNSPF N°1

On vous explique

## LE BEAUVAU DE LA SÉCURITÉ CIVILE

**ACTUALITÉS POLITIQUES**

LES TERROIRS ENGAGÉS AU SIA...

**VOTRE RÉSEAU**

CYCLONE CHIDO...

**PARTENARIAT**

CARAMBAR...

Nous sommes ravis de vous présenter, la rédaction et moi-même, le premier numéro de Fed'Actus, la dépêche de la Fédération nationale des sapeurs-pompiers de France. Né d'une volonté forte de renforcer les liens entre tous les acteurs du monde sapeur-pompier, ce nouveau rendez-vous vous informera des actions du réseau sur le terrain et donnera la parole à celles et ceux qui font vivre notre engagement au quotidien. Fed'Actus sera adressé trois fois par an à toutes vos amicales. Vous retrouverez dans chaque numéro les temps forts du moment ponctués par les actualités politiques, les événements, collaborations et partenariats... Les enjeux du Beauvau de la sécurité civile vous sont présentés dans cette première édition. Rendez-vous d'ores et déjà pris pour le prochain numéro, au mois d'octobre après le Congrès National qui se tiendra au Mans. Je vous souhaite une très bonne lecture à tous.

« Ce nouveau rendez-vous vous informera des actions du réseau sur le terrain et donnera la parole à celles et ceux qui font vivre notre engagement au quotidien. »



Jean-Paul Bosland  
Président



### LES SPV TERROIRS ENGAGÉS AU SIA

Pour la première fois, la FNSPF était présente au Salon International de l'Agriculture en compagnie des Terroirs Engagés du 22 février au 2 mars 2025. Le dispositif « Terroirs Engagés » qui valorise les sapeurs-pompiers volontaires à la profession individuelle regroupe de nombreux métiers de l'agriculture. L'occasion de promouvoir sur le Salon, l'engagement de 8 sapeurs-pompiers volontaires et leurs produits artisanaux. Un moyen de mettre en avant leur double activité en valorisant à la fois leur volontariat et leur profession.

La présence de la FNSPF sur le SIA a également permis de recevoir sur le stand certains partenaires tels que GRDF, AG2R ou encore la Confédération Nationale de la Boulangerie-Pâtisserie Française ainsi que de nombreuses personnalités politiques (ministres, députés, sénateurs, présidents de régions et de conseils départementaux) pour approfondir les échanges en matière de sécurité civile.

Rendez-vous en 2026 pour découvrir de nouveaux profils et sensibiliser davantage le grand public à ce dispositif de l'univers sapeur-pompier. ■

### ACTUALITÉS POLITIQUES

## PRÉSENCE DU PRÉSIDENT À L'AERIAL FIREFIGHTING EVENT LES 26 ET 27 MARS À BORDEAUX

Une délégation de la FNSPF conduite par le Président Jean-Paul Bosland s'est rendue à l'événement international dédié à la lutte aérienne contre les incendies en Europe, face au réchauffement climatique.

Sur place, les représentants de la FNSPF ont visité une exposition de matériels et assisté à de nombreuses conférences dédiées au comblement des besoins capacitaires et aux innovations technologiques dans les moyens aériens. Le président a ainsi pu prendre connaissance des projets d'avions bombardiers d'eau et apporter le soutien de la FNSPF sur ces initiatives qui doivent permettre de garantir la souveraineté nationale et européenne dans ce domaine. L'événement a mis en exergue l'engagement croissant des industriels et du monde de la recherche dans le secteur et a permis à la FNSPF d'échanger avec les industriels français et européens (Airbus, Keppeler, Hynaero, Pilot, Safran...) mobilisés dans le développement d'une flotte souveraine franco-européenne de lutte aérienne contre les feux de forêts. ■

## SOMMAIRE



### 3. Actualités politiques

- Les Terroirs Engagés au SIA
- Présence du président à l'Aerial Firefighting Event les 26 et 27 mars à Bordeaux
- Le 3<sup>ème</sup> ESF à Berlin

### 4. On vous explique

- Le Beauvau de la sécurité civile

### 6. Questions & réponses du réseau

- Franck Maillard : Membre de la commission Prévention
- Marc Rallu : Coordinateur Général du 131<sup>ème</sup> Congrès National des Sapeurs-Pompiers de France 2025

### 6. Votre réseau

- Cross National des sapeurs-pompiers à Besançon
- Rassemblement départemental intergénérationnel des sapeurs-pompiers du Calvados
- Cyclone Chido à Mayotte
- Appel à créativité logo 18/112

### 7. À retenir

- Agenda
- Partenariats

## BEAUVAU DE LA SÉCURITÉ CIVILE



FED-ACTUS - Dépêche de la FNSPF

Mai 2025  
32 rue Bréguet - 75011 Paris  
01 49 23 18 18 - pompiers.fr

Rédaction  
Directeur de la publication  
Colonel Jean-Paul Bosland

Rédactrice  
Margaux Croce Makarian  
m.croce@pompiers.fr

Rédacteur graphiste  
Surenne Guy de Fontgalland  
Photographes

Marion Fournies, Adrien Quentric,  
Sdis 76  
Impression / Diffusion  
CFI Technologies, Groupe Prenant  
18, rue des Cévennes  
Lisses 91017 Evry Cedex



### CRÉATION D'UNE ASSOCIATION EUROPÉENNE DE SAPEURS-POMPIERS



En 2024 la FNSPF et son homologue allemande DFV ont initié la création d'un sommet européen des sapeurs-pompiers, l'European Summit of Firefighters (#ESF112).

Deux rendez-vous rassemblant les organisations représentatives de plusieurs pays ont déjà fait avancer les travaux vers la création d'une fédération des sapeurs-pompiers d'Europe. Le premier, en avril 2024 à Paris, a conduit à la signature d'une charte visant à créer une synergie entre 18 associations européennes de SP. Le second, en novembre à Bruxelles, a permis de travailler sur les statuts d'une future association européenne

comprenant 23 pays. En mai 2025, un troisième sommet s'est tenu à Berlin pour officialiser la création d'une association européenne de sapeurs-pompiers permettant de porter la voix des SP auprès des institutions européennes et de favoriser une coordination de la protection civile entre les associations membres. ■

### LES RENDEZ-VOUS PASSÉS

✓ Le 19 février : Sandra REGOL, députée et Cyrielle CHATELAIN, présidente du groupe Écologiste et Social  
Travail préliminaire de sensibilisation en amont du futur texte législatif présenté à l'issue des conclusions rendues par le MI sur le Beauvau de la Sécurité Civile.

✓ Le 12 mars : Simon BABRE, conseiller sécurité intérieure du Premier Ministre  
Travail technique sur les trimestres de bonification des retraites.

✓ Le 19 mars : Marc FESNEAU, président du groupe Les Démocrates  
Travail préliminaire de sensibilisation en amont du futur texte législatif présenté à l'issue des conclusions rendues par le MI sur le Beauvau de la Sécurité Civile.

✓ Le 2 avril : Agnès-Panier RUNNACHER, ministre de la Transition écologique, de la Biodiversité, de la Forêt, de la Mer et de la Pêche  
Sensibilisation aux enjeux de prévention des risques courants et climatiques.

## LE BEAUVAU DE LA SÉCURITÉ CIVILE

BEAUVAU  
DE LA  
SÉCURITÉ  
CIVILE

Lancé au printemps 2024 par le ministère de l'intérieur et des outre-mer, le Beauvau de la sécurité civile (BSC) a pour objectif de préserver et de moderniser le modèle français de sécurité civile face aux défis actuels et à venir. Cette initiative repose sur une concertation nationale qui associe l'ensemble des acteurs, des pompiers jusqu'aux citoyens.



Président de la FNSPF  
Jean-Paul Bosland

Structuré autour de réunions décentralisées sur tout le territoire, le Beauvau s'articule autour de plusieurs chantiers thématiques, permettant d'aborder l'ensemble des enjeux liés à la modernisation et à l'évolution du modèle de sécurité civile. C'est au travers d'ateliers, de tables rondes et de rencontres avec les acteurs de terrain que les chantiers ont pu être menés à bien. Une grande enquête en ligne a également été mise en place afin de recueillir les contributions de chaque acteur et de chaque citoyen intéressé. Des auditions spécifiques ont été réalisées par une équipe projet avec la participation active d'acteurs de terrain dont la FNSPF. ■

## « LES CHANTIERS THÉMATIQUES DU BEAUVAU » :

- 1 Quelles missions pour la sécurité civile de demain ?
- 2 La gouvernance, le financement et les moyens
- 3 Résilience et rôle du citoyen dans la sécurité civile
- 4 Valorisation et protection des acteurs : bénévoles, volontaires et professionnels
- 5 Pilotage et gestion des crises

La Fédération nationale des sapeurs-pompiers de France a constitué un groupe de travail afin de répondre aux différentes échéances et de s'impliquer dans l'ensemble des concertations dans les territoires. À ce titre, la FNSPF a rencontré plusieurs fois la DGSCGC, le ministre auprès du ministre de l'Intérieur et le ministre de l'Intérieur. Les conclusions du Beauvau de la sécurité civile serviront de base à des propositions visant à adapter le cadre législatif et réglementaire.

La FNSPF poursuivra son dialogue avec le Gouvernement et le Parlement dans l'objectif de présenter un projet de loi au second semestre 2025.

Dans cette perspective, la Fédération, force de propositions, maintiendra une veille active sur l'évolution des débats et poursuivra ses actions de plaidoyer auprès des pouvoirs publics pour garantir la prise en compte des propositions issues des concertations. Elle continuera également à mobiliser son réseau et les partenaires de la sécurité civile afin de construire un modèle plus robuste, plus efficace et mieux adapté aux enjeux de demain. ■

## « LES AXES DE RÉFORME PRIORITAIRES »

- ▶ Le travail de refonte du champ missionnel, de modernisation des secours et soins d'urgence aux personnes (SSUAP) préhospitaliers.
- ▶ Le renforcement des moyens des acteurs de la sécurité civile.
- ▶ L'amélioration de l'attractivité, la reconnaissance et la protection des bénévoles, volontaires et professionnels...
- ▶ La résilience des populations face aux risques et aux crises.



La contribution de la FNSPF au Beauvau de la sécurité civile comprenant 123 propositions issues du réseau fédéral a été remise au Premier ministre en septembre 2024.

## 3 QUESTIONS

À THÉO ITIER,  
PILOTE DU GROUPE JEUNESSE

## Qu'est-ce que le Groupe Jeunesse ?

Le Groupe Jeunesse est une instance de réflexion composée de jeunes issus de différents territoires, en lien direct avec la Direction Générale de la Sécurité Civile et de la Gestion des Crises (DGSCGC) et le ministère de l'Intérieur. Ce groupe a pour ambition de repenser l'avenir de la sécurité civile en France, en y apportant une vision innovante, ancrée dans les réalités du terrain et tournée vers les enjeux de demain.

## Comment contribuez-vous au Beauvau de la Sécurité Civile ?

Dans le prolongement des travaux engagés en 2024 par le ministère de l'Intérieur dans le cadre du « Beauvau de la sécurité civile », nous, membres du Groupe Jeunesse, avons eu l'opportunité d'apporter notre regard et notre expertise sur plusieurs problématiques concrètes issues du terrain. Ce travail collectif a abouti à la rédaction d'un rapport structuré autour de 36 propositions concrètes pour faire évoluer notre modèle de sécurité civile. Chaque semaine, nous poursuivons nos échanges afin d'enrichir nos réflexions et contribuer activement à une transformation durable et adaptée aux défis à venir.

## Quelles sont les prochaines étapes ?

L'objectif de ce groupe de travail est de s'inscrire dans la durée. Nous souhaitons poursuivre nos réflexions sur la sécurité civile en apportant un regard neuf, innovant, et résolument tourné vers l'avenir. Dans cette dynamique, nous avons lancé l'organisation d'un hackathon national : un véritable défi collaboratif qui invite les jeunes citoyens français à imaginer des solutions concrètes autour de sept grandes thématiques liées à la sécurité civile. Au-delà de cet événement, notre ambition est claire : continuer à faire émerger des idées nouvelles, faire vivre ce laboratoire d'innovation citoyenne, et devenir un acteur incontournable dans les réflexions stratégiques autour de la sécurité civile. Car *in fine*, notre engagement vise un seul objectif : améliorer durablement le modèle de sécurité civile pour le bien de toutes et de tous.

LES 7 THÉMATIQUES DU 1<sup>ER</sup> LIVRET  
RENDU PAR LE GROUPE JEUNESSE :

- ▶ Changements climatiques
- ▶ Technologies au service de la sécurité civile
- ▶ Technologies nouveaux risques et menaces futures
- ▶ Communauté résiliente et solidaire
- ▶ Citoyenneté et solidarité numérique
- ▶ Inclusivité et égalité
- ▶ Mobilisation des jeunes

Retrouvez les rapports du groupe jeunesse juste ici :



Le Beauvau de la sécurité civile intervient 20 ans après la loi de modernisation de la sécurité civile (MOSC1) de 2004, pour proposer de défendre le modèle français dans son originalité et de le faire évoluer pour mieux l'adapter aux enjeux actuels. À l'issue des travaux, un projet de loi MOSC2 sera proposé.



**Franck Maillard**  
Membre de la commission Prévention

**Quels sont les enjeux de sécurité incendie liés au développement des constructions en bois et comment y répond la FNSPF ?**

Des constructions constituées de bois ou de ses dérivés (biosourcés) se multiplient sur le territoire. En lien avec les enjeux climatiques, ce type de construction soulève toutefois de véritables problématiques de prévention incendie et constitue parfois un défi opérationnel. Les récents retours d'expérience (incendies à Grésy sur Aix en août 2024, Lille le 2 avril 2025, La Plagne le 10 avril 2025) ont objectivé l'insuffisance des mesures existantes pour ces bâtiments. C'est pourquoi la Commission Prévention de la FNSPF est mobilisée depuis plusieurs années sur ces sujets et estime que construire massivement en bois nécessitera une adaptation des ambitions et des usages. Ce n'est en effet que dans des limites acceptables de sécurité incendie que pourra s'épanouir la construction biosourcée, nécessaire à la réduction du réchauffement climatique. ■



**Marc Rallu**  
Coordinateur du 131<sup>ème</sup> Congrès National des Sapeurs-Pompiers de France 2025

**Que peut-on attendre de ce premier Congrès au Mans ?**

De nombreuses nouveautés seront mises en œuvre au Mans, à commencer par la première édition du Salon InterNational des Acteurs et des Professionnels de la Sécurité et du Secours (SINAPSS) offrant notamment une nocturne le mercredi et une soirée de clôture du salon le vendredi au programme exceptionnel et inoubliable. Le circuit des 24h du Mans sera mis à l'honneur, permettant de découvrir ses recoins emblématiques. Cette année, un Trail 112 sera organisé dans l'enceinte du Circuit. Le Village des Sapeurs-Pompiers de France, sera lui aussi sur le site des 24 heures et invitera plus largement le grand public à découvrir le monde des sapeurs-pompiers. L'occasion de le sensibiliser aux risques du quotidien, à travers de divers stands, démonstrations et ateliers sur les thèmes de la prévention et de l'engagement citoyen. Un Village Hydrogène de 2 500 m<sup>2</sup> sera également installé sur place. La Sarthe est impatiente de vous accueillir lors du 131<sup>ème</sup> Congrès National des Sapeurs-Pompiers de France ■

🕒 **Agenda**



📅 **11-juin**  
**Réunion de travail avec la DGSCGC sur la réforme du BNSSA**

📅 **18-juin**  
**Commission des DDSIS et de l'encadrement supérieur et commission des SPP**



📅 **5-juillet**  
**FINAT – finale nationale à Tours**

📅 **8-septembre**  
**50<sup>ème</sup> anniversaire de la création de la Sécurité civile**

🤝 **Partenariat**



**Tu savais que l'électricité était dangereuse ? Non ? Maintenant, tu es au courant !**

**CARAMBAR**  
Carambar et la FNSPF lancent le Carambar Carahéros, une initiative mêlant humour et prévention. Les traditionnelles blagues imprimées dans les emballages Carambar sont remplacées par des « bons tuyaux de prévention » présentant de manière comique des conseils de prévention et des blagues sur le thème



des sapeurs-pompiers. Cette collaboration inédite reflète un engagement commun pour sensibiliser le grand public aux bons gestes et aux comportements à adopter face aux risques du quotidien. Un partenariat haut en couleurs et fort en engagement qui illustre la force de l'action collective au service de l'intérêt général. Dès le 2 juin, retrouvez les carahéros dans vos supermarchés ! ■

**VOTRE RÉSEAU**



🏃 **Sport**  
**Cross National des sapeurs-pompiers à Besançon**

La 64<sup>ème</sup> édition du Cross national des sapeurs-pompiers s'est déroulée à Besançon à la fin du mois de mars, réunissant plus de 3 500 participants et accompagnants. Ce sont en tout, 500 bénévoles qui se sont mobilisés pour cet événement sportif d'envergure. Une édition marquée par un moment fort, la dernière prestation de Joël Bernier, speaker emblématique depuis plus de 30 ans. Un grand bravo aux SDIS25 et à l'Union départementale du Doubs pour leur organisation et leur accueil convivial autour de leur patrimoine local.



👥 **Rassemblement**  
**Rassemblement intergénérationnel des sapeurs-pompiers du Calvados**

Chaque année depuis 2019, le département du Calvados organise au printemps un rassemblement intergénérationnel de sapeurs-pompiers. Cette année, c'est le 24 mai à Isigny-sur-Mer que plus de 250 jeunes sapeurs-pompiers (JSP) et 150 anciens sapeurs-pompiers (ASP) se sont réunis en présence d'encadrants, de membres de l'UDSP 14 et d'élus locaux. Entre épreuves pour les JSP, assemblée générale pour les ASP, moments de convivialité et grand défilé, ce rassemblement est signe de leur engagement commun. Ce rendez-vous annuel marque un temps fort de cohésion où l'expérience des anciens rencontre l'enthousiasme des plus jeunes.



🌀 **Mayotte**  
**Cyclone Chido**

En décembre dernier, Jean-Paul Bosland, président de la Fédération nationale des sapeurs-pompiers de France, et quatre ONG sapeurs-pompiers (PHF, FAUSI, Gis et PICA) signataires de la charte de la FNSPF se sont rendus à Mayotte, à la suite du passage dévastateur du cyclone Chido. Sur place, une mission de reconnaissance et d'évaluation des besoins a permis de déterminer les moyens nécessaires pour venir en aide à la population. Pour la première fois, les ONG sapeurs-pompiers se sont mobilisées ensemble, sous l'initiative du président Bosland. De nombreuses missions se sont succédées depuis le désastre, soutenant les sinistrés et forces de secours locales. Les partenaires de la FNSPF ont également apporté leurs contributions permettant de mener à bien ces missions.



📱 **Concours**  
**Appel à créativité logo 18/112**

Fin octobre, la Fédération nationale des sapeurs-pompiers de France a lancé un grand concours créatif ouvert à tous pour moderniser l'image des numéros d'urgence 18/112 sur les véhicules de secours. Entre octobre et décembre, près de 1 200 propositions de logos ont été reçues et 50 ont été retenues pour participer au concours lancé sur Instagram le 22 avril 2025. Pendant une semaine, 10 visuels par soir se sont affrontés en story sur le compte sapeurs-pompiers de France. À l'issue, 5 logos se sont hissés en finale pour un ultime vote. C'est au 20 h de TF1 le lundi 28 avril que le logo préféré des Français a été révélé... Rendez-vous au Congrès du Mans en octobre prochain pour proposer ce logo aux hautes autorités et peut-être le voir remplacer celui de 1977.

**NESPRESSO**

Depuis 2023, la Fédération nationale des sapeurs-pompiers de France travaille avec Nespresso Professionnel. En 2024, on recensait plus de 340 casernes équipées et plus de 2 millions de capsules consommées.

L'abonnement Nespresso B2B propose une gestion simplifiée, des tarifs spécifiques et une livraison régulière. Nespresso assure l'approvisionnement pour faciliter les pauses café en caserne.

La marque de café accompagne également la Fédération lors de certains événements, comme le Congrès National 2025 au Mans, où elle sera présente. ■

Pour en savoir plus ou demander un devis, adressez vos demandes à : [contact.kam@nespresso.com](mailto:contact.kam@nespresso.com)





**SARTHE**  
131<sup>ÈME</sup> CONGRÈS NATIONAL  
**LE MANS**  
**2025**  
SAPEURS • POMPIERS  
DE FRANCE



OUVERT À TOUS  
ENTRÉE GRATUITE

**DU 8 AU 11 OCTOBRE 2025**

**131<sup>ÈME</sup> CONGRÈS NATIONAL**  
**SAPEURS-POMPIERS DE FRANCE**

CENTRE DES EXPOSITIONS ET CIRCUIT DES 24 HEURES DU MANS  
[cnspf2025.pompiers.fr](http://cnspf2025.pompiers.fr)

